

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel



**PRESUPUESTO 2024: PODER JUDICIAL, 4% DE AUMENTO E IGNACIO MIER, CRITICA EXCESO;
“AMLITO”, PERfila A XÓCHITL Y BEATRIZ, EN REBELDÍA**

Los procesos internos del bloque oficial y opositor, para elegir candidato o candidata a la Presidencia, se enrarecen.

En el bloque oficialista, hay dos frentes: el que integran Marcelo Ebrard, el diputado federal, Gerardo Fernández Noroña y el senador con licencia, Ricardo Monreal Ávila.

Ellos, antes y después de la contienda interna, acusaron favoritismo, para la señora Claudia Sheinbaum Pardo; inequidad, uso y abuso de propaganda en espectaculares, todo el aparato electoral del gobierno y de Morena para apoyar a la ex jefa en el gobierno capitalino.

Empero, ellos, se mantuvieron en la elección primaria, para no propiciar división ni deserción, mucho menos declinar a favor del correligionario (a).

Antier, último día para hacer proselitismo, el controversial legislador del PT, Fernández Noroña y el soberbio ex canciller, aun señalaban inequidad y poco falto para acusar que todo estaba para “#Es Claudia”. El político de Zacatecas, desde el inicio del proceso, acusó inequidad también.

Cual guión oficial, antier, ella se declaró virtual ganadora del proceso interno y, ayer, su jefe máximo, dijo que alista la entrega del “bastón de mando”, para que lo reciba quien gane la elección primaria.



En este país y en el mundo, saben que Andrés Manuel López Obrador, ya tiene todo listo para que ella, sea la sucesora en la Presidencia.

Se ignora cómo vaya terminar el asunto, porque Ebrard, es el más inquieto, quien supo comprobar en tiempo y forma, y en el campo de la contienda, el favoritismo que prevaleció en la estructura partidista, para “#Es Claudia”.

Finalmente, la simulación terminó y queda esperar “encuesta a modo”, para que el país confirme que la que “ganó” elección para la candidatura presidencial en Morena, es Claudia Sheinbaum Pardo.

El 6 de septiembre próximo y, ese mismo día, el jefe máximo del partido y del Ejecutivo Federal, entregará el “bastón de mando” a virtual ganadora del proceso interno, cual si el símbolo de mando, depreciado significado y respeto entre nuestra cultura indígena, fueran calcetines o un balón de fútbol, para pasarse “a modo”, de una persona a otra.

Desde ayer, corren 10 días, para que los mexicanos, confirmen que en el proceso electoral federal del primer domingo de junio 2024, se decidirá entre dos mujeres: por Morena y sus satélites, Claudia Sheinbaum Pardo.

Y por el PAN-PRI-PRD, será la senadora, Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz.

Próximo domingo, los mexicanos, confirmarán noticia que dará vuelta a la República y al mundo: que la legisladora de oposición hidalguense, será la que postule el Frente Amplio por México, cual su candidata presidencial.

Tres días después, de igual manera, la nación y el mundo, sabrá que “#Es Claudia”, será la candidata del oficialismo, la que “preparó”, para sucederlo, desde hace 5 años, Andrés Manuel López Obrador.

¡La favorita de Palacio Nacional, pues!, cual miembro de la tribu palaciega.



En el camino, dejan heridos y para llevar a cabo la operación cicatriz, está el árbitro de facto del proceso interno, en la clase política en el poder, nada más y nada menos que el Presidente de la República.

En el frente opositor, hay ¡3 presidentes! Marko Antonio Cortés Mendoza, del PAN: Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, del Revolucionario Institucional y el político de Sonora, Jesús Zambrano Grijalva.

Ellos, sabrán conciliar, cual hicieron con el PRD, cuando el senador Miguel Ángel Mancera Espinosa y el ex senador, ex diputado federal y ex gobernador en Michoacán, Jesús Silvano Aureoles Conejo, advirtieron crisis en el FAM, por excluirlos como finalistas en el proceso interno, “al cuarto para las doce”, cual acusó el perredista michoacano.

Empero, cómo apagarán el fuego que echó al pasto seco “el tal amlito”, cuando ayer, soltó que Xóchitl Gálvez, lleva ventaja en el proceso interno, sobre Beatriz Paredes Rangel.

Luego que echo leña al fuego, el novato dirigente priista, avivó el incendio político en el frente opositor, al adelantar lo siguiente:

“El presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, anticipó hoy (ayer), que este miércoles (mañana), el instituto político dará un importante posicionamiento en torno al proceso interno del Frente Amplio por México, luego de reconocer que las encuestas no le favorecen a la senadora Beatriz Paredes Rangel”.

Novatez, imprudencia o falta de oficio, lo que sea, pero “el tal amlito”, mostró que le falta bagaje para presidir un partido como el Revolucionario Institucional, porque se fue por la libre, sin dialogar ni consultar con su correligionaria de Tlaxcala, en el asunto de las encuestas.

O cómo entender reacción de la ex gobernadora del estado más pequeño de la República, al declararse en virtual rebeldía contra lo que dijo “amlito”.



“Respeto al dirigente de la organización política de la cual soy militante, sin embargo, considero conveniente, antes que yo tome cualquier decisión, conocer los resultados de la encuestas que mandó a hacer el Comité Organizador del Frente Amplio por México, que son las únicas encuestas válidas para el efecto de incidir en la definición de la Coordinación del Frente”.

“El liderazgo del PRI y la estructura de la dirigencia podría ponderar otros factores en beneficio de cuidar la unidad del Frente y estaré atenta a sus consideraciones en el entendido de que para todos los participantes en este proceso, conocer oportunamente los resultados de las encuestas oficiales, pueden clarificar muchas interrogantes. En la construcción democrática, se gana, se pierde, se avanza, se retrocede”.

Por la rebeldía de la senadora priista, se entiende que “el tal amlito”, ni siquiera la fumó para el asunto.

Lo peor, no sabemos qué dirá mañana Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, si ya adelantó lo que todos saben: que Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz, es la que tiene la preferencia de militancia y ciudadanos, en elección primaria para elegir candidata presidencial en el PAN-PRI-PRD.

Al menos que ofrezca la conferencia con los dirigentes del PAN-PRD, pero en este asunto, la bronca hay que decirlo, es de “el tal amlito”.

Mejor habría de esperar al anuncio el próximo domingo, y habría evitado que se ensanche su enemistad con Beatriz Paredes Rangel, quien ahora ha de estar más que arrepentida, por no insistir en la renuncia de “amlito”, a la dirigencia del PRI.

Empero, en política, no hay nada escrito, y se espera que ellos, dialoguen y concilien desacuerdos, y la campaña presidencial del Frente opositor, esté libre de resentimientos, envidias y traiciones.

O lo que es lo mismo, que en la campaña, no surja guerra sucia, fuego amigo, periodiczos, politiquería y politiporquería, contra Xóchitl Gálvez.



Reiteramos, no entrecorramos usos y costumbres a los que recurren nuestra clase política, oficial o de oposición, porque son verdad y más de uno, los vivió, padeció y resintió.

No creemos que la señora Beatriz Paredes, llegue a declinar antes del próximo domingo, y lo más seguro, es que su rebeldía, obligue a esperar hasta el día 3 del mes patrio, para hacer el anuncio oficial, de parte del Comité Organizador en Frente Amplio por México.

O está posibilidad que, entre las dos senadoras, Xóchitl y Beatriz, dialoguen, y con oficio político, diriman diferencias por las encuestas y, una, acepte la realidad y otra, la sume a su campaña por la Presidencia.

Los momentos que vive la nación en materia de seguridad, violencia, delincuencia, brutal, criminal inflación, desempleo, crisis económica, feminicidios, ausencia de credibilidad y confianza de los mexicanos en el gobierno federal, exigen, reclaman, unidad entre los opositores que buscan el relevo e mando en Presidencia de la República.

Santiago Creel Miranda, hombre de Estado, con franquea, oficio, bagaje y altura de miras, declinó a favor de su correligionaria hidalguense; Miguel Ángel Mancera y Silvano Aureoles, llegaron a acuerdos con Jesús Zambrano Grijalva y no creemos que Beatriz Paredes Rangel, sea la excepción.

Hay mucho por hacer durante los próximos días, semanas y meses, previos al primer domingo de junio 2024.

No excluir, es hacer fuerza para encarar lo que viene, en un proceso electoral presidencial.

Por ello señalamos al inicio de esta columna, se enrarece el proceso interno en el cual está inmerso nuestro sistema político: Andrés Manuel López Obrador y Claudia Sheinbaum, coinciden en que alistan “bastón de mando” y ganar la contienda, para la entrega-recepción de una candidatura.



Con los adversarios, novatez, falta de oficio y bagaje, orillaron a “el tal amlito”, aplicar madrugete a Beatriz Paredes Rangel, en quién será la candidata presidencial del Frente opositor: Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz.

De ese nivel está la disputa por la nación en el 2024.

¡Cuidado!

EN EL CHACALEO

En el terreno legislativo, el Frente oficial y opositor, alistan otra disputa: la del gasto público para el ejercicio fiscal 2024... Hay que decirlo, en la Cámara de Diputados, con facultades para analizar, discutir, votar y aprobar el Presupuesto de Egresos de la Federación, Morena y “satélites”, tienen mayoría absoluta, la mitad más uno -274 votos-, y con esos votos, aprueban a modo, al gusto del Presidente, para sus cuotas y cuates, recursos que consideran para su gasto a partir del primero de enero siguiente... El bloque opositor, PAN-PRI-PRD, no tiene esos votos... Juntan apenas 197 votos y con ellos, no queda sino patalear con lo que en esa materia apruebe bloque oficialista... El pleito por el gasto público, se recrudece entre el Poder Judicial y Ejecutivo: la ministra presidenta en la Corte, Norma Lucía Piña Hernández, ayer, en sesión solemne, dejó en claro que van por aumentar un 4% a sus necesidades de recursos monetarios en el 2024, solicitud que se aprobó por unanimidad... El Poder Judicial -la Corte, Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y el Consejo de la Judicatura-, considera un presupuesto de 84 mil mdp aproximadamente para el siguiente ejercicio fiscal. El proyecto de gasto público, ayer, lo turnaron al Poder Ejecutivo -secretaría de Hacienda-, quien, a su vez, lo considera en el Presupuesto de Egresos de la Federación que entregará el Ejecutivo a Cámara de Diputados, el 8 de septiembre próximo, cual establece artículo 74 de nuestra Ley de leyes, fracción IV, segundo párrafo, como también entrega ese día, iniciativa de Ley de Ingresos... Este asunto, mereció severas críticas del presidente Andrés Manuel López Obrador, y del coordinador del grupo mayor en San Lázaro, diputado Moisés Ignacio Mier Velasco... El mandatario fue puntual al decir que la Cámara de Diputados es la única con facultades



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

Los tres poderes

29/08/2023

OPINIÓN

para aprobar esa solicitud que presentó la Corte... Y el representante popular dijo que la forma en que se anunció el tema, es una afrenta para el Poder Legislativo... “¿De qué se trata? ¿Qué mensaje quiere enviar al Legislativo? ¿De que si no le damos lo que pide, van a fallar los juicios en contra de legisladores, en contra de los integrantes de otro de los Poderes? ¿Por qué en pleno proceso electoral, cuando lo que demanda México y la ciudad es mesura por parte del Poder Judicial, que tiene muchos pendientes en México, lleva a los magistrados electorales, en plena ebullición electoral”?, cuestionó el legislador de Morena, en alusión al discurso que ayer pronunció en aquella sesión la ministro presidenta en la Corte... En ese discurso -critica el diputado-, Norma Lucía Piña Hernández, “no dice que el crecimiento nominal es de casi el 10 por ciento. Lo que equivaldría a que todas las prestaciones y los salarios crecerían en promedio, 50 mil pesos cada mes, 50 mil pesos de incremento, esa es la proporción que están solicitando”. ¡Zas!.. Hoy y mañana, en un hotel cercano a la sede priista, senadores y diputados federales del partido llevan a cabo su reunión plenaria previa al inicio del primer periodo ordinario de sesiones en el tercer año de ejercicio en LXV Legislatura... Desde el sábado pasado, el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, adelantó el encuentro... Lo más relevante de la reunión, es la propuesta para presidir la mesa directiva en San Lázaro, en el último año de ejercicio en LXV Legislatura, la cual, corresponde al PRI, encargo que hasta el momento, se menciona a la secretaria General del partido y diputada federal, Alma Carolina Viggiano Austria... Y el otro asunto, el de Beatriz Paredes Rangel, si en verdad, las encuestas no la perfilan como ganadora del proceso interno para elegir a la candidata presidencial del Frente Amplio por México... En el primer asunto, los diputados del PRI además de acordar a quien proponen para la mesa directiva a partir del primero de septiembre siguiente, es confirmar si, efectivamente, presidirán la directiva por un año o se la repartirán con el PRD -medio año-, cual resultado de presunto acuerdo con el partido del sol azteca, luego que amenazaron con retirarse del proceso interno en el frente opositor por excluir al senador Miguel Ángel Mancera y al político michoacano, Silvano Aureoles Conejo, para las finales de la contienda interna opositora... Aunque el diputado Rubén Moreira considera que discutirán el asunto del PEF-2024, la verdad, no tienen más que



negociar con Ignacio Mier, recursos para diversos rubros que la oposición solicite... Este martes, por la mañana, senadores del PAN realizan su plenaria en la sede partidista, a la que acude el dirigente, Marko Antonio Cortés Mendoza... Próximo jueves, por la mañana en la sede alterna de Xicoténcatl 9, el grupo mayor en Cámara de Senadores, llevan a cabo XI Reunión Plenaria, con la asistencia de miembros del gabinete y el dirigente de Morena, Mario Delgado Carrillo... Durante la sesión, los senadores de Morena, analizan en su agenda, temas que se relacionan con los rubros de política interior, relaciones exteriores, hacienda, seguridad social y otros que son prioritarios para la bancada... Inaugura la reunión, el coordinador, Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, luego interviene el presidente de la mesa directiva, Alejandro Armenta, quien concluye su mandato al frente del órgano de gobierno en el Senado; sigue intervención de la secretaria de Gobernación, Luis María Alcalde Lujan; enseguida, la canciller, Alicia Bárcena; el encargado de las finanzas nacionales, Rogelio Ramírez de la O; penúltimo orador, el dirigente del partido en el poder y cierra el evento, el director del IMSS, Zoé Robledo Aburto... En Tijuana, BC, la asamblea nacional de la Asociación Mexicana de Empresas de Seguridad Privada, en la que su dirigente, Gabriel Bernal Gómez, ponderó responsabilidad compartida en el combate contra la inseguridad. Con dedicatoria para senadores y diputados que alistan nuevo periodo de sesiones, resaltó que un gran pendiente para el Poder Legislativo, es la nueva Ley de Seguridad Privada. ¡Ojalá!... Ayer, por la tarde, en redes sociales se difundió ¡oootra! filtración de agua en el transbordo de la estación Ermita, en la controversial Línea 12 del Metro. Usuarios, ironizan y lamentan ese hecho, puesto que no tiene mucho que se abrió parte de esa Línea, tras obras de “mantenimiento”... Billete y billete y tal parece que Línea 12 necesita de una limpia con gallina negra, dirían en los pueblos originarios, para quitar la maldición que pesa sobre ese fallido proyecto que ¡nunca! debieron autorizar Andrés Manuel López Obrador ni Marcelo Ebrard Casaubón y falta de mantenimiento preventivo y correctivo en los gobiernos del hoy senador, Miguel Ángel Mancera y Claudia Sheinbaum Pardo. Tampoco Mario Delgado, titular de Finanzas con Ebrard en el gobierno CDMX, debió soltar millonario gasto para una obra fallida... ¡Caramba!... Con esta columna, reiniciamos nuestro noble y sagrado oficio, luego de unos días de



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

Los tres poderes

29/08/2023

OPINIÓN

ausencia. ¡Gracias!, por su comprensión... Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!
<https://los3poderes.com/>... ¡Síguenos! Redes sociales... YouTube: [juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/channel/UCj...)... Instagram:
[juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)... Twitter: [@JuanLopezMiguel](https://twitter.com/JuanLopezMiguel)...